



Métons les femmes au centre des prises de décisions



MAGAZINE

LES ECHOS

De la Croix Bleue Tchadienne

MARS 2024 | N°18



Journée internationale de la femme

8 mars 2024

Thème: "Implication de la femme dans
les instances de prise des décisions et
des résolutions des conflits : résolutions
1325, 1820 des Nations-Unies"



Interview avec Mme Bégoussou Walang Angéline
Animatrice et responsable genre à la Croix Bleue
Tchadienne

Témoignage : (page 4)

Editorial..... (Page 2)

la femme tchadienne doit prendre ses responsabilités en main

Témoignage..... (Page 4)

interview avec Mme BEGOUSSOU WALANG ANGELINE

Avenir..... (Page 6)

La Croix Bleue Tchadienne une organisation pionnière au Tchad

Vox pop..... (Page 7)

En tant que pair-éducateur de la Croix Bleue Tchadienne, que signifie le 8 mars pour vous et quel est votre apport dans cette lutte contre les inégalités Sociales et de Genre?

News..... (Page 3)

Mobilisation de ressources financières pour promouvoir un avenir sain et sécurisé pour les communautés tchadiennes.

Talent..... (Page 7)

Dillah Nadège Halime, une lycéenne passionnée par le slam, aspire à faire carrière

Flash back events..... (Page 6)

La Croix Bleue Tchadienne en tournée de sensibilisation du 05 au 17 Mars 2024 dans les lycées et universités bénéficiaire de son projet.

Blague..... (Page 5)

Une femme, une décision

Editorial

LA FEMME TCHADIENNE FACE A SES RESPONSABILITES

La femme tchadienne doit prendre ses responsabilités en main pour défendre ses intérêts moraux et autres. Elle doit faire face aux maux qui minent son épanouissement comme tout autre femme dans le monde. La Croix Bleue Tchadienne poursuit son objectif de pouvoir défendre l'identité de la femme en générale et celle du Tchad en particulier en célébrant cette année 2024 la Journée Internationale des droits de la Femme sous le Thème: "Implication de la femme dans les instances de prise des décisions et des résolutions des conflits : résolutions 1325, 1820 des Nations-Unies". La femme doit être impliquée de près ou de loin dans les affaires publiques de l'Etat. En tant que mère de la nation, la femme joue un rôle capital dans les résolutions des conflits alors que la capacité de cette dernière est minimisée par la société. Elle connaît les douleurs et les souffrances des humains et mérite sa place en tant que mère de l'humanité. Beaucoup sont celles qui sont encore restées en marge de la prise de décision et de la résolution de conflits. Sinon comment comprendre que malgré leur nombre plus élevé (52%), le Tchad rencontre toujours des problèmes surtout en ce qui concerne les conflits dans nos communautés ce dernier temp. Il serait nécessaire que ces femmes se lèvent comme un seul Homme afin de pallier les maux qui minent son entourage grâce à l'implication de la Croix Bleue Tchadienne dans la défense des droits et libertés de la femme, les résolutions des Violences et Violences Basées sur le Genre.

GAKTOUA ASSANE JEREMIE

EQUIPE DE REDACTION

DIRECTEUR DE PUBLICATION
Bedingar Ngarossorang
Tel: +235 66 31 51 33

CONSEILER A LA REDACTION
Ngonba Tao Anatole
Tel: +235 66 41 18 96

REDACTEUR EN CHEF
Madjitoulou Jacques Jucelin
Tel: +235 68 27 88 58

SECRETAIRE A LA REDACTION
Gaktoua Assan Jérémie
Tel: +235 60 50 15 60

REPORTERS
Woral Nina
Tel: +235 64 65 35 55
Kamtar Geovanie
Tel: +235 62 18 54 95
Nang-yanan Raoul
Tel: +235 68 10 05 08
Kouvourbé Germaine
Tel: +235 60 22 33 35

CONSULTANT
Raphaël Lambéï Sal
Tel: +235 63 45 54 44

INFOGRAPHE
Small Chris
Tel: +235 68 76 65 16

LA CROIX BLEUE TCHADIENNE

Siège:

Avenue TOM Imane Daman
Chagoua , Porte No 128, 7ème Arrondissement

BP: 4284

+235 66315133 / 66412097 / 66411896



www.croixbleuetchadienne.org



contact@croixbleuetchadienne.org



LIGNE VERTE : 12 30
APPELÉZ GRATUITEMENT

VOX POP

En tant que pair-éducateur de la Croix Bleue Tchadienne, que signifie le 8 mars pour vous et quel est votre apport dans cette lutte contre les inégalités Sociales et de Genre?

En tant que pair éducateur de la Croix Bleue Tchadienne, le 8 mars est une journée importante pour moi car c'est la Journée internationale des droits des femmes. C'est l'occasion de mettre en lumière les défis auxquels les femmes sont confrontées, notamment les inégalités sociales et de genre. Mon apport dans cette lutte consiste à sensibiliser les communautés sur les droits des femmes, à promouvoir l'égalité des sexes et à encourager l'autonomisation des femmes à travers l'éducation, la formation et le soutien psychosocial.

Bruno kamba Lambaye /FSEA Sciences et technologies L2



En tant que pair-éducateur je dirai que le 08 mars est une Journée Internationale de la Femme, qui permet à la femme de parler de sa valeur dans la société. La lutte contre l'inégalité sur le plan social, parceque physiquement on ne peut jamais parler de l'égalité mais sur le plan intellectuel la femme peut jouer le même rôle que l'homme dans la vie sociale. Il est important d'impliquer la femme dans des décisions pour la résolution des conflits et médiation.

MBAIHOEMES Jéhonias /étudiant à LENS en physique chimie L3



Mon avis sur la célébration du 08 mars est que la femme doit célébrer cette journée en revendiquant ses droits et ses préoccupations qu'elles les obtiennent moins la plupart du temps. Mon rôle dans la lutte contre les VBG est tout d'abord de sensibiliser les jeunes sur le sujet, les éduquer à mieux comprendre les faits et actes, puis être forts moralement et physiquement pour se défendre face à la situation. Sans oublier les orienter à mieux se signaler et demander de l'aide au cas où elles sont interpellées, harcelées et agressées.

Narhoudal Banarbaye/Étudiante en Biologie L2



Le 8mars pour moi c'est une journée internationale des femmes dans le monde entier. En ce jour international de lutte pour l'émancipation et des droits des femmes, nous mettons en lumière le combat quotidien contre les maux que subissent les femmes dans les différentes sphères : celle intime, celle du travail et celle de l'entourage.

Allaissem Caroline/ Master 1 en aménagements du territoire



Propos recueillis par Madjitoulou Jacques Jucelin

Talent

Dillah Nadège Halime,
une lycéenne passionnée par le slam, aspire à faire carrière.



En classe de seconde au lycée Ibrahim Mahamat Itno, elle a trouvé dans l'art du slam un moyen d'exprimer son ressenti et de sensibiliser les autres contre les injustices et les maux de la société qui l'entourent. Face aux moqueries et aux injustices qu'elle a subies dans son quartier, Nadège a choisi d'utiliser les mots pour faire entendre sa voix et partager ses convictions. Sa détermination l'a conduite à remporter la compétition 'The Gospel Voice', ce qui lui a donné une nouvelle dose de confiance en elle. Inspirée par des faits réels, Nadège continue d'écrire des textes percutants et engagés. Son ambition ne s'arrête pas là, elle rêve de devenir une slameuse professionnelle et de contribuer activement au changement social à travers ses vers. Grâce à sa passion et à son talent pour le slam, Nadège a trouvé une voie pour s'exprimer et inspirer les autres. Son parcours déjà prometteur laisse entrevoir un avenir brillant dans le monde du slam où elle pourra pleinement exprimer sa vision et ses convictions.

Mbailhornam Assidjim christ



La Croix Bleue Tchadienne, une organisation pionnière au Tchad, dans la lutte contre l'alcoolisme le tabagisme, les drogues, Créée en 1876 en Suisse par le jeune Pasteur Louis Lucien Rochat et présente aujourd'hui dans plus de 40 pays à travers le monde, la Croix Bleue a fait son entrée au Tchad en 1989. Depuis son arrivée, elle a réalisé plusieurs projets. Celui en cours, commencé depuis 2012 est à sa troisième phase. Elle a permis de mettre en place vingt clubs dans les sites universitaires, les collèges et lycées, 12 clubs sur les sites des motos taxis de la capitale. Notons que 5 comités de communes de N'Djamena et la commune de Koundoul participent aux activités politico- communautaires par la sensibilisation, la vulgarisation des textes de lois, de coordination des groupes d'entraide mutuelle (au total 8 à ce jour), de première écoute, orientation et pré-conseil des victimes / survivantes des violences basées sur le genre. Ces activités ont permis de redonner le sourire et la joie dans la famille à beaucoup de personnes qui ont souffert des problèmes de toxicomanies et ou de violences basées sur le genre. Avec un projet élargie et une vision transversale, elle a su conduire ses cibles dans la réalisation de ses objectifs. Malheureusement la Croix Bleue Tchadienne n'a qu'un seul partenaire financier qui la soutient. A cette phase du projet de 22 clubs sont implantés dans les lycées cibles, aujourd'hui la Croix Bleue Tchadienne se retrouve avec 16 clubs à cause de la réduction du budget

du financement par son seul partenaire qui est International Blue Cross (IBC), et le financement du projet par IBC prendra fin en 2028. Cela a conduit la Croix Bleue Tchadienne à prendre position en recrutant un expert dans la collecte ou les recherches de fonds pour prévenir un avenir meilleur. Mais la question qui tarode notre esprit est celle de savoir si ce nouveau collecteur de fonds pourra trouver des financements à la Croix Bleue Tchadienne pendant ce laps-temps qui lui est réservé? Mais si cela n'est pas le cas, quel sera le sort de cette institution qui ne cesse d'aider toutes les personnes en situation de toxicomanie ? quelqu'en soit l'issu de la recherche de financement, la Croix Bleue Tchadienne lance un appel de financement à tous les bailleurs de fond qui croient en sa mission de bien vouloir l'apporter un soutien financier ou de tout genre

GAKTOUA Assane Jeremie

FLASH BACK EVENTS

La Croix Bleue Tchadienne en tournée de sensibilisation du 05 au 17 Mars 2024 dans les lycées et université bénéficiaire de son projet.



Dans le cadre de la célébration de la Semaine Nationale de la femme Tchadienne, édition 2024, la Croix Bleue Tchadienne a regroupé les pairs de 12 lycées et les 4 sites universitaires, ainsi les cladomen et les communes pour célébrer cette semaine. Celle célébration qui se veut être originale a vu une tournée de sensibilisation axée sur le thème : L'implication des femmes dans les instances de prise de décisions et la résolution des conflits: (1325 et 1820 des Nations unies). Un thème qui vient renforcer celui du ministère de la femme et de la petite enfance. Cette célébration a permis aux membres des Clubs de toucher les différents nœuds des problèmes qui minent la jeunesse et de recueillir les attentes des participants et du public. Elle a permis d'orienter la jeunesse dans la mesure du possible à la revendications et dénoncer ses droits bafoués.

Mobilisation de ressources financières pour promouvoir un avenir sain et sécurisé pour les communautés tchadiennes.

La Croix Bleue Tchadienne recrute un collecteur de fonds pour soutenir le projet de prévention et de lutte contre les dommages liés à l'alcool, au tabac, aux drogues et aux IST/VIH-SIDA ainsi que les violences basées sur le genre à N'Djamena, Tchad.

La Croix Bleue Tchadienne dans le cadre de ses activités, a annoncé en date du 12 février 2024 le recrutement d'un collecteur de fonds dédié à la recherche de financements pour soutenir son projet de prévention des dommages liés à l'alcool, au tabac, aux autres drogues, aux IST/VIH-SIDA et aux violences basées sur le genre. Cette initiative qui vise à renforcer les ressources financières de l'organisation et à promouvoir un avenir sain et sécurisé pour les communautés de la ville de N'Djamena. Le collecteur de fonds recruté jouera un rôle essentiel dans le succès du projet en mobilisant Les ressources financières pour garantir la pérennisation efficace des activités de la Croix Bleue Tchadienne. En établissant des partenariats solides avec les bailleurs de fonds potentiels, il cherchera à obtenir des financements réguliers et pérennes pour soutenir le projet de prévention, d'éducation par les pairs à travers les clubs de compétences de vie courante et les animations de classes. Le collecteur de fonds recruté sera chargé d'aider la Croix Bleue Tchadienne à atteindre ses objectifs financiers à court et à long terme. Rechercher des personnes, des entreprises, des fondations et des organismes susceptibles de faire des dons pour soutenir la Croix Bleue Tchadienne, Présenter de manière pertinente la mission, la vision et les programmes de la Croix Bleue Tchadienne aux donateurs potentiels et entretenir des relations solides et positives avec eux. Il aura pour role de sensibiliser le public à l'égard de la mission et du travail de la Croix Bleue Tchadienne, établir les stratégies relatives aux campagnes de collecte de fonds en accord avec la Croix Bleue Tchadienne et rédiger des demandes de subventions et des projets de collecte de fonds par différentes voies : courrier, téléphone, e-mail, relation directe, événementiel, etc. Sa tache consistera aussi à rédiger les projets et à rechercher les financements mais aussi à rechercher en permanence de nouveaux donateurs et des nouvelles opportunités de collecte de fonds, maintenir et développer des relations avec les donateurs, les prospects et les partenaires. Rédiger régulièrement les rapports narratifs et financiers sur les projets pour les donateurs relevera aussi de ssa mission. Pour se faire, il doit Constituer une base de données des donateurs,, les analyser et les enrichir constamment. Il lui reviendra aussi d'organiser des événements de collecte de fonds lors des manifestations culturelles, des soirées de galas, des pièces de théâtre, des collectes dans la rue... pour soutenir les initiatives et les projets de la Croix Bleue Tchadienne. Rendre comptes et répondre aux questions des donateurs sur l'utilisation des fonds de sorte que les principaux donateurs soient satisfaits et tenus au courant des activités (investissement sur le terrain, fonctionnement de l'association...), promouvoir les produits et services de la Croix Bleue Tchadienne, travailler avec une variété de personnes, y compris des donateurs, le personnel du projet, les membres de la Croix Bleue Tchadienne et les membres de International Blu Cross. Il sera amené à faire des rapports trimestriels au conseil d'administration de la Croix Bleue Tchadienne sur les initiatives de collecte de fonds, les succès et les défis. Il peut voyager en cas de besoin, pour rencontrer les donateurs et partenaires. La Croix Bleue Tchadienne qui est une organisation à but non lucratif dévouée, qui travaille sans relâche pour améliorer la santé et le bien-être social qui vise à prévenir les dommages causés par les comportements à risque, à promouvoir des choix de vie sains et à fournir un soutien aux victimes des violences basées sur le genre et aux personnes atteintes des IST/VIH-SIDA. Les fonds levés par le collecteur pour le projet de la Croix Bleue Tchadienne contribueront à en offrir des programmes éducatifs, des séances de sensibilisation, d'assistance psychosociale et de la promotion d'un mode de vie sain.

TEMOIGNAGE

Interview avec Mme Bégoussou Walang Angéline
Animatrice et responsable genre à la Croix Bleue Tchadienne

LES ECHOS DE LA CROIX BLEUE TCHADIENNE (LES ECHOS CBT) : vous êtes responsable Genre de la croix bleue tchadienne. Dites-nous c'est quoi le 08 mars ?

Madame Angeline B : selon moi c'est une journée où toutes les femmes doivent se lever pour s'affirmer, revendiquer leurs droits et s'impliquer dans la prise de décision. C'est une journée de méditation pour toutes les femmes de parler de tous les maux qui minent l'évolution de la femme dans sa société. Une journée où les femmes doivent faire du plaidoyer pour confronter le monde, la société sur les violences qu'elles subissent. Cette journée pour moi où je vois toutes les filles, femme sortir de leur silence manifester s'exprimer défendre leurs droits, c'est une journée de méditation pour toutes les femmes et non une journée où la femme doit se réfugier dans les débits de boissons ou se réfugier dans les lieux festifs mais plutôt se fixer des objectifs en tant que femme.

LES ECHOS CBT : dites-nous-en quoi la célébration du 8 Mars impacte les activités de la Croix Bleue Tchadienne. ?

Madame Angeline B : cette journée impacte vraiment les activités de la croix bleue tchadienne parce que les bénéficiaires s'unissent pour débattre du thème retenu pendant cette journée. Un temps de question est accordé pendant le débat pour permettre aux jeunes de s'exprimer, d'apporter leur contribution, comprendre la place qu'occupe la femme dans notre société.

LES ECHOS CBT : après tant d'années d'accompagnement des victimes/survivantes des VBG à la Croix Bleue Tchadienne quelles sont vos visions et ambitions en tant que responsable genre ?

Madame Angeline B : En terme d'expériences, j'ai fait dix ans de travail à la Croix Bleue Tchadienne. Ma vision c'est de voir les filles grandir positivement, continuer à les accompagner à avoir la possibilité de créer un centre pour les filles victimes afin de résoudre leurs problèmes. J'aimerais voir ses filles devenir des leaders dans la lutte quelques soient les difficultés et qu'elles deviennent mes remplaçantes et je serai dans la joie.

LES ECHOS CBT : quelles sont vos mots d'encouragement ?

Madame Angeline B : Je leur demande d'être positive. La vie est faite ainsi on ne peut pas toujours trouver des choses partout dans le monde. il y a des situations difficiles mais il faut rester ferme avoir confiance en soi quelques soient les situations qu'elle vont rencontrer dans la société, qu'elles restent des femmes battantes

Géovanie kamtar



Une femme, une décision

Sonia: chéri, finalement je fais comment, y'a la fête de la femme qui s'approche et jusqu'à là tu ne dis rien.

Chéri: genre tu veux l'argent de pagne quoi? Sonia Tu es malade...tu ne réfléchis pas hein, fête là ça change quoi, ça apporte quoi dans mon couple ?

Sonia: si tu ne me donnes pas pagne là, tu vas me sentir. C'est notre jour alors tu feras mieux de t'arranger pour me faire plaisir tout comme les maris de mes copines le font.

Chéri: Non mais tu n'es pas sérieuse toi. Donc tu suis tes copines maintenant ou bien ? C'est bien dit : "journée internationale des droits de la femme", c'est pour que vous réfléchissez. Faites des bonnes œuvres que de sortir, porter pagne, boire l'alcool

Sonia: voilà que tu parles bien. Tu sais très bien qu'une femme est égale à une décision mais bon, vous ne nous donnez pas l'occasion d'exprimer ou encore d'apporter nos points de vue ou soit prendre des décisions.

Chéri: si c'est pour parler comme ça tu es la première mais au terrain ce n'est pas le cas. Tu ferais mieux de bouger devant moi sinon, tu auras une bonne fessée...

Sonia: un, vous ne respectez pas vos décisions, même les 30% de places accordées à la femme, n'est pas respecté dans la réalité. Vous faites n'importe quoi...

Chéri: pagne là je ne donne pas, levez-vous, défendez-vous, faites vos preuves. Affaire de crier et sans rien faire, ça n'aide pas et ça ne changera rien. Malgré votre nombre, vous ne faites pas assez, vous ne vous imposez pas pour aider les hommes à faire face aux nombreux défis auxquels nous faisons face et tu viens te pointer devant moi pour me parler de pagne!!! Il faut quitter devant moi.

Sonia: oui on parle c'est vrai, mais vous ne nous aidez pas.... C'est une journée de défense des droits des femmes alors tout ce que tu dis là est bon. Mais moi c'est mon pagne que je veux...donner pagne ne va pas nous freiner...arrêtes d'être chiche.

Chéri: comme c'est toi qui travaille à ma place, viens prendre l'argent et achète toi pagne là alors. Chouale, avoir pagne c'est beau. Porter et sillonner dans la ville en ce jour c'est bien beau. Mais avoir une tête bien remplie et faire les choses normalement, avec objectifs sera encore meilleure....

Woral Nina